

FSGC-P04-03: Informe de acceso a los títulos de la UCA y análisis del perfil de ingreso

CURSO ACADÉMICO:	2024-2025
TÍTULO:	Máster en Contabilidad y Auditoría
CENTRO:	Facultad en CC.EE. y Empresariales
RESPONSABLE DE CUMPLIMENTACIÓN:	Coordinadora del Título: Francisca Cabrera Monroy

Se incluirán para su análisis los indicadores del proceso reflejados en los informes publicados en el Sistema de Información.

	Totales	Mujeres	Hombres
Número de Alumnos de Nuevo Ingreso	26	14	12
Número de Alumnos de Nuevo Ingreso que cumplen Perfil de Ingreso PREFERENCIA ALTA	16	7	9
Número de Alumnos de Nuevo Ingreso que cumplen Perfil de Ingreso PREFERENCIA MEDIO-ALTA	24	13	11

ANÁLISIS Y VALORACIÓN DE LA INFORMACIÓN

El presente informe analiza el perfil del alumnado de nuevo ingreso en el Máster Universitario en Contabilidad y Auditoría durante el curso académico 2024-2025, a partir de los indicadores definidos en el procedimiento ISGC-P04 y de los datos proporcionados por el Sistema de Información de la Universidad de Cádiz.

El objetivo del informe es evaluar la adecuación del perfil de acceso, la evolución de la demanda y las principales características académicas y sociodemográficas del alumnado, con el fin de valorar la coherencia del proceso de admisión con los objetivos formativos del Título y orientar las acciones de mejora.

Tomando como referencia los datos proporcionados por el Sistema de Información de la Universidad de Cádiz, en el curso 2024/2025 se matricularon en el Máster un **total de 26 estudiantes de nuevo ingreso**. El perfil de género muestra un equilibrio notable, con una ligera mayoría femenina, contando con 14 mujeres (54%) y 12 hombres (46%). Esta distribución refleja la tendencia hacia la paridad en el interés por las áreas de la Contabilidad y Auditoría.

En el curso 2024/2025 el Máster en Contabilidad y Auditoría ha consolidado su posición como uno de los títulos con mayor atractivo de la Facultad. La **tasa de preferencia (ISGC-P04-18)** (preinscripciones en primera opción sobre plazas ofertadas) ha alcanzado un valor histórico del 190%, lo que supone un incremento muy significativo respecto al 166,67% del curso anterior. Este dato es especialmente positivo, ya que indica que el número de preinscripciones en primera opción casi duplica la oferta de plazas (30), situándose muy por encima de la media del Centro (177,04%) y de la UCA (161,27%), consolidándolo como una opción prioritaria para los aspirantes.

Tabla 1. Evolución de los indicadores de acceso ISGC-P04 del MCyA

INDICADOR	2016-17	2017-18	2018-19	2019-20	2020-21	2021-22	2022-23	2023-24	2024-25
ISGC-P04-16: Tasa de adecuación	100%	100%	106,45%	100%	100%	100%	90%	81,48%	65,38% (*)
ISGC-P04-17: Tasa de ocupación	100%	80%	103,33%	100%	85,71%	85,71%	66,67%	90%	83,33%
ISGC-P04-18: Tasa de preferencia	100%	130%	136,67%	153,33%	180%	174,29%	136,67%	166,67%	190%
ISGC-P04-19: Tasa de renovación	81,08%	46,15%	57,41%	57,69%	53,57%	48,39%	35,71%	48,21%	44,64%

(*) El dato original del sistema ha sido recalculado tras verificar que 17 de los 26 estudiantes matricularon el título como primera opción.

La tasa de ocupación (ISGC-P04-17) se sitúa en el 83,33% lo que refleja un adecuado nivel de cobertura de las plazas ofertadas, con un ligero descenso respecto la tasa del curso anterior (90%).

La **tasa de adecuación (ISGC-P04-16)**, calculada como la relación porcentual entre el número de matriculados de nuevo ingreso por preinscripción en primera opción y el número total matrículas de nuevo ingreso, resulta ser de un 65,38%. Este indicador debe interpretarse en un contexto de demanda excepcional, avalado por una tasa de preferencia del 190%. Una causa de que la tasa de adecuación no sea superior radica en aspirantes que eligen el Máster como primera opción, pero no pueden finalmente formalizar la matrícula al no acreditar el nivel B2 de español o la titulación requerida en la Memoria del Máster, requisitos indispensables para garantizar un adecuado aprovechamiento académico. Este hecho moviliza las listas de espera del Distrito Único Andaluz para cubrir las vacantes con candidatos de opciones posteriores que sí cumplen los estándares exigidos. Lejos de mermar la calidad técnica del grupo, este filtrado riguroso ha permitido elevar la nota media de ingreso a 7,25 (7 en curso previo) y garantizar una base académica sólida, lo que se traduce en una excelente tasa de éxito del 98,9%.

La **tasa de renovación (ISGC-P04-19)** (matriculados nuevo ingreso entre total matriculados) presenta un valor del 44,64%. Este resultado no responde a una falta de interés, sino que se explica fundamentalmente por la estrategia habitual de parte del alumnado de posponer la defensa del TFM con el objetivo de compatibilizar los estudios con la actividad profesional o mejorar su preparación. Este comportamiento es frecuente en títulos de carácter profesionalizante y no afecta negativamente a los indicadores de rendimiento ni a la tasa de éxito del programa.

La Memoria del Título categoriza las titulaciones en tres niveles de grado de preferencia como criterio en el proceso de admisión: alta, media y baja. Como muestra la Tabla 2, el 62% responden al perfil de preferencia alta recogido en la memoria y el 31 % al perfil de preferencia media. Por tanto, el perfil académico del estudiantado de nuevo ingreso se ajusta con total coherencia a los requisitos de la memoria verificada, destacando que **el 92,31% de los matriculados cumplen con un perfil de preferencia media-alta**. Esta formación previa asegura que el alumnado posea las competencias básicas necesarias para el seguimiento de las materias técnicas del título.

Tabla 2. Estudiantes por titulación y preferencia matriculados en MCyA curso 2024/25

Titulación de Acceso	Nº Estudiantes	%	Preferencia
GRADO EN ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS	12	62%	ALTA
GRADO EN FINANZAS Y CONTABILIDAD	3		
LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS	1		
CONTADOR PÚBLICO	6	31%	MEDIA
GRADO EN CIENCIAS ECONÓMICAS	1		
LICENCIATURA EN CONTABILIDAD Y AUDITORÍA	1		
RESTO	2	7%	
TOTAL	26	100%	100%

Los estudiantes que han ingresado en el Máster son mayoritariamente graduados en Administración y Dirección de Empresas (46%), seguidos de Contadores Públicos (23%) y Graduados en Finanzas y Contabilidad (12%). Se completa el grupo con Licenciado en Administración de Empresas, Graduado en Economía y Licenciado en Contabilidad y Auditoría tal como puede observarse en la Tabla 2. Esta configuración garantiza que la práctica totalidad del alumnado posea la base necesaria para aprovechar la dispensa del primer examen del ROAC otorgada por el ICAC.

En cuanto a la procedencia geográfica, el Máster destaca por su capacidad de atracción y fidelización. El Máster se nutre en gran parte de egresados de la UCA que continúan de manera natural su formación iniciada en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. Un 46% del alumnado es egresado UCA. Además, el Máster cuenta con alumnos procedentes de otras Universidades españolas y extranjeras. Un 15% procede de otras universidades andaluzas, un 4% de otras universidades españolas y el 35% del alumnado procede de instituciones extranjeras, siendo el 31% de Iberoamérica. Esta diversidad configura un escenario multicultural que aporta un valor añadido fundamental para el desarrollo de competencias globales. La Tabla 3 ilustra la procedencia de los estudiantes de nuevo ingreso del curso 2024-2025.

Tabla 3. Estudiantes por universidad de origen matriculados en MCY A curso 2024-25

Universidad			Origen
UNIVERSIDAD DE CÁDIZ	12	12	Egresados UCA (46%)
UNIVERSIDAD DE CÓRDOBA	1		Otras Universidades Andaluzas (15%)
UNIVERSIDAD DE GRANADA	2		
UNIVERSIDAD DE JAÉN	1	4	
M.E.C.D.	1	1	Otras Universidades. Españolas (4%)
ESC CLERMONT FERRAND / ENCG SETTAT	1		
UNIVERSIDAD DE BUENOS AIRES	1		
UNIVERSIDAD DE SIMON BOLIVAR DE BARRANQUILLA	1		
UNIVERSIDAD DE CONCEPCION	1		
UNIVERSIDAD CATÓLICA DE SANTIAGO DE GUAYAQUIL	1		
UNIVERSIDAD POLITÉCNICA SALESIANA	1		
UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN MARCOS	1		
UNIVERSIDAD PERUANA DE LAS AMERICAS	1		
UNIVERSIDAD DE ORIENTE	1		
TOTAL	26	26	100%

Por otra parte, el análisis de la edad de los estudiantes matriculados en el curso 2024-25 en el Máster revela un perfil de alumnado joven, pero con una madurez adecuada para la especialización profesional en contabilidad y auditoría. Ver Tabla 4.

Tabla 4. Estudiantes por edad matriculados en MCyA curso 2024-25

Edad (años)	Frecuencia	%
22-23	5	19,2%
24-25	7	26,9%
26-30	7	26,9%
31-40	6	23,1%
mayor 40	1	3,8%
Total	26	100,0%

Los indicadores demográficos clave se resumen a continuación:

- Rango de edad: La edad de los matriculados oscila entre un mínimo de 22 años y un máximo de 45 años.
- Promedio de edad: La media de edad del grupo se sitúa en los 28 años.
- Concentración por tramos. El 73,1% del alumnado tiene 30 años o menos. Este grupo constituye el núcleo principal del máster. El 23,1% del alumnado se encuentra entre 31 a 40 años, lo que sugiere la presencia de profesionales en activo que buscan consolidar su formación técnica. Y el 3,8% del alumnado en mayor de 40 años.

La conclusión del análisis de la edad del alumnado del Título es que el perfil mayoritario es el de un **joven profesional de hasta 30 años**, grupo que representa casi las tres cuartas partes del total. No obstante, la amplitud del rango (23 años de diferencia entre el menor y el mayor) y el promedio de 28 años confirman que el título atrae tanto a egresados recientes como a personas con trayectoria previa, enriqueciendo el entorno de aprendizaje con diversas experiencias vitales y profesionales.

Una vez analizados los indicadores ISGC-P04 y las características más relevantes del perfil de ingreso de los estudiantes que se matricularon en el Máster en Contabilidad y Auditoría en el curso 2024-25, continuamos comparando estos con los del curso anterior.

Análisis del alumnado de nuevo ingreso por género y perfil de preferencia (comparativa interanual)

En ambos cursos se mantiene un número muy similar de estudiantes de nuevo ingreso (27 y 26, respectivamente), como muestra Tabla 5, lo que confirma la estabilidad de la demanda y la consolidación del título.

	Curso 2023-2024						Curso 2024-2025							
	Total	Mujeres		Hombres		Mujeres (%)	Hombres (%)	Total	Mujeres		Hombres		Mujeres (%)	Hombres (%)
		Mujeres	Hombres	Mujeres	Hombres				Mujeres	Hombres	Mujeres	Hombres		
Nº alumnos nuevo ingreso	27	18	9	66,7%	33,3%			26	14	12	53,85%	46,15%		
Perfil Preferencia Alta	17	8	9	47,1%	52,9%			16	7	9	43,75%	56,25%		
Perfil Preferencia Media-Alta	27	18	9	66,7%	33,3%			24	13	11	54,17%	45,83%		

La distribución por género evoluciona hacia una mayor paridad en 2024-2025 (53,85% mujeres y 46,15% hombres frente al 66,67% de mujeres en 2023-2024), manteniéndose en ambos cursos un adecuado equilibrio.

En relación al perfil de preferencia de acceso, los resultados continúan siendo muy satisfactorios.

- En el curso 2024-25, el 61,53% (16 estudiantes) accedieron con perfil de preferencia alta frente al 62,96% (17 estudiantes) del curso anterior, lo que representa un porcentaje elevado del total del alumnado de nuevo ingreso. En este grupo se observa una ligera mayor presencia masculina (56,26% hombres frente a 43,75% mujeres).
- Asimismo, 24 de los 26 estudiantes de nuevo ingreso (92,31%) cumplen con el perfil de preferencia media-alta, frente al 100% registrado en el curso 2023-24. En cambio, en este grupo son más las mujeres (54,17%).

Aunque se observa una ligera reducción en el porcentaje del alumnado que accede con perfil de preferencia media-alta respecto al curso anterior, el valor alcanzado en 2024-25 continúa siendo muy elevado (92,31%), lo que evidencia que la práctica totalidad del alumnado de nuevo ingreso presenta un perfil académico plenamente alineado con los criterios de acceso definidos en la memoria del título.

En conjunto, el análisis comparativo entre ambos cursos permite destacar que:

- Se mantiene un alto grado de adecuación del perfil de ingreso.
- La demanda del título permanece estable y sostenida.
- La distribución por género evoluciona hacia un mayor equilibrio.
- El proceso de admisión continúa garantizando la incorporación de alumnado con un alto nivel de motivación y afinidad académica con los objetivos formativos del Máster.

Análisis de las titulaciones de acceso del alumnado de nuevo ingreso (comparativa interanual)

El análisis de las titulaciones de acceso del alumnado de nuevo ingreso pone de manifiesto un alto grado de adecuación entre la formación previa de los estudiantes y los objetivos académicos del Máster, manteniéndose además una estructura muy estable respecto al curso anterior.

Como se observa en la Tabla 2, durante el curso 2024-25 más del 90% del alumnado procedía mayoritariamente de titulaciones directamente vinculadas al ámbito de la contabilidad, la auditoría y la gestión empresarial, lo que garantiza una base formativa sólida y adecuada para el correcto seguimiento del programa.

En ambos cursos, las titulaciones predominantes fueron Grado en Administración y Dirección de Empresas y Grado en Finanzas y Contabilidad, seguidas de perfiles profesionales de Contaduría Pública y titulaciones académicas afines.

Esta estabilidad interanual pone de manifiesto:

- La coherencia en el proceso de admisión con el perfil definido en la memoria del título.
- La consolidación del Máster como opción preferente para egresados de titulaciones del ámbito económico-contable.
- La capacidad del programa para atraer tanto a egresados nacionales como a perfiles internacionales altamente especializados en contabilidad y auditoría.

Análisis de la universidad de procedencia del alumnado de nuevo ingreso (comparativa interanual)

El análisis de la universidad de procedencia del alumnado de nuevo ingreso permite valorar el grado de fidelización institucional, el alcance territorial del Máster y su nivel de internacionalización.

Los estudiantes de nuevo ingreso en el Máster durante el curso 2024-25 llegaron de diversas universidades nacionales e internacionales (Ver Tabla 3). La distribución por procedencia universitaria presenta una estructura muy similar a la del curso 2023-2024: (1) Los egresados de la UCA representaban el 48,15% del alumnado, valor muy similar al registrado en 2024-25 (46%), lo que confirma la consolidación de la fidelización institucional. (2) La presencia del alumnado procedente de otras universidades andaluzas y españolas se mantiene en niveles comparables en ambos cursos. (3) El porcentaje del alumnado procedente de universidades extranjeras se sitúa en torno a un tercio del total en ambos cursos (33,33% en 2023-24 y 35% en 2024-25), lo que evidencia una internacionalización sostenida y estructural, no coyuntural.

Por lo tanto, los datos del origen del alumnado confirman que el Máster Universitario en Contabilidad y Auditoría presenta un perfil de ingreso equilibrado entre alumnado propio, nacional e internacional, consolidándose como una oferta formativa de referencia tanto en el entorno regional como en el contexto internacional.

Como cierre del análisis detallado del proceso de acceso y perfil de ingreso del curso 2024-25, se puede concluir que el Máster en Contabilidad y Auditoría atraviesa un periodo de consolidación y madurez institucional. Los indicadores reflejan un título con una demanda excepcional y la calidad del alumnado de nuevo ingreso ha experimentado una evolución positiva, evidenciada en el incremento de la nota de acceso y un alto grado de alineación académica.

En lo que se refiere al cumplimiento del perfil de ingreso, en ambos cursos, la práctica totalidad de los estudiantes matriculados en el Máster cumple con el perfil de ingreso establecido en la Memoria del Título y con los requisitos de acceso al mismo, lo que confirma la elevada adecuación académica del alumno admitido.

Todo ello posiciona al Máster Universitario en Contabilidad y Auditoría como un título altamente competitivo, con una demanda consolidada, un perfil de ingreso de elevada calidad y un proceso de admisión plenamente alineado con los estándares de excelencia académica y profesional de la Universidad de Cádiz.

PUNTOS FUERTES

- **Liderazgo en la demanda.** El Máster ha alcanzado una tasa de preferencia histórica (190%), situándose entre uno de los títulos más demandados de la Facultad y de la Universidad, validando su atractivo profesional.
- **Excepcional adecuación del perfil académico.** La casi totalidad de los estudiantes matriculados de nuevo ingreso (92,31%) cumplen con el perfil de preferencia alta/media recogido en la memoria (62% tienen perfil de preferencia alta).
- **Sólida fidelización institucional e internacionalización.** El título demuestra una gran capacidad de atracción tanto interna como externa, logrando que el 46% de los alumnos sean egresados UCA lo que confirma al máster como el referente natural para la especialización profesional en el Centro y, además, manteniendo una dimensión internacional estructural (35%), con una presencia destacada del alumnado iberoamericano.

ÁREA DE MEJORA

- **Optimización de la tasa de renovación.**